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« Nous devons nous mobiliser, avec l’agritourisme 
entre autres, pour permettre à d’autres de partager 
avec nous cette passion du goût, du savoir-faire ; cette 
passion de mettre en avant les produits locaux. »

LÉON TISGRA 
S’EXPRIME SUR…
AGRICULTURE ET TOURISME

« Je suis un agriculteur qui développe en montagne, une 

diversification agricole. 

Mon exploitation est située à Fond-Saint-Denis, commune 

de montagne à 675 m d’altitude. 

Aujourd’hui, développer l’agriculture ne devrait pas être 

une route unidirectionnelle. L’agriculture devrait plutôt 

être un carrefour ouvert à l’art culinaire par exemple. 

Sur mon exploitation, je propose des séjours 

agritouristiques dans les trois gîtes où les clients 

viennent expérimenter des moments de dépaysement 

marqués par l’authenticité.

L’agritourisme permet en effet aux visiteurs de venir 

passer un moment sympa et de partager un peu ma 

passion de la terre, de l’agriculture, de l’échange. Cette 

activité me permet aussi d’amener une autre touche dans 

le monde agricole. 

Ce qui est important, il faut le dire, c’est qu’aujourd’hui 

l’agriculture a changé de look, de design. Elle est pour moi 

une passion, mais une passion partagée avec des gens 

qui ont envie de découvrir autre chose. Cette autre chose 

est une agriculture de mélange. Si je prends l’exemple 

de la fleur, c’est une production agricole qui est entrée 

dans l’image et dans l’imaginaire agricole. Nous avons 

des parcours mis en place sur la ferme qui permettent de 

visiter d’autres exploitations, chez des collègues qui font 

de l’horticulture florale. L’Héliconia est d’ailleurs devenue 

cette fleur emblématique des touristes qui passent sur 
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notre ferme parce qu’elle dégage une expression, une 

couleur particulières. Et d’ailleurs ce n’est pas par hasard 

qu’elle est l’emblème choisie par le Comité Martiniquais 

du Tourisme. »

SUR LES VALEURS ET 
RESPONSABILITÉS QU’IL PORTE

« Dans ce pays Martinique, celui qui est agriculteur, 

est médecin du peuple, de ceux qui ont envie de 

découvrir le goût du produit du terroir et ce produit 

est une image de valeur qui permettra aux visiteurs 

de partager avec nous la transformation, les 

connaissances, les bienfaits de nos produits sur le 

corps humain. Comment les manger ? Comment les 

transformer ? Comment les mettre en valeur ?

Cette manière de voir les produits agricoles nous donne 

aujourd’hui une autre responsabilité ; celle d’être un 

voyageur dans la connaissance mais nous laisse aussi 

le soin de partager les saveurs et les couleurs dans 

l’assiette. »

SUR CE QU’IL AIMERAIT DIRE AUX 
CONSOMMATEURS

 « Je dis au public martiniquais : Vous avez des produits 

de qualité ; vous avez des produits du terroir très forts 

et qui ont été le gardien de la santé et de l’alimentation 

de tout un peuple. Nous devons nous mobiliser, avec 

l’agritourisme entre autres, pour permettre à d’autres 

de partager avec nous cette passion du goût, du 

savoir-faire ; cette passion de mettre en avant les 

produits locaux. 

Pour ce qui est de l’agritourisme, j’invite les uns et les 

autres à profiter de séjours dépaysants et enrichissants, 

au contact de la nature, au contact des hommes et 

des femmes qui font l’agriculture martiniquaise. »
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AGRICULTURE DE MARTINIQUE : 
Banane, production 

d’exportation
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